



Foto- und Videomaterial der Aktion: [Media: Zwangsumsiedlung Aktion, 21. Februar 2024, Chinesisches Konsulat Zürich](#)

## Vor dem Chinesischen Konsulat- Aktivisten gegen Zwangsumsiedlungen in Tibet

**Zürich 21. Februar 2024** - Mittwoch Abend protestierten sieben Tibetische Aktivisten gegen die Zwangsumsiedlungen von dutzenden tibetischen Dörfern und Klöster im Osten Tibets. Vor den Toren des chinesischen Konsulats in Zürich stellten die Aktivisten Bilder der kürzlich geleakten Proteste aus dem betroffenen Kreis Derge in Tibet nach. Die Aktivisten fordern das selbe wie die Demonstranten in Tibet: Stopp des chinesischen Kamtok Wasserwerkbaus und die Rücknahme der Umsiedlungsforderungen. Konfrontationen mit der Polizei gab es keine.

Am 14. Februar 2024 protestierten mindestens 300 Tibeter vor dem Regierungsgebäude des Kreises Derge gegen den geplanten Bau des chinesischen Kamtok (Gangtuo) Wasserkraftwerks und die Umsiedlungsaufforderung. Videos der friedlichen Proteste wurden auf dem chinesischen sozialen Netzwerk Weibo geteilt, welche mittlerweile von den Behörden entfernt wurden. Bei den Protestierenden im Video handelt es sich um die Bewohner der Stadt Wentu, welche aufgefordert wurden, sich an einem anderen Ort niederzulassen. Das geplante Wasserkraftwerk ist ein 2,240-megawatt Damm am Dri Chu Fluss, dessen Bau die Zwangsumsiedlung von mindestens zwölf tibetischen Dörfern und mehreren Klöster fordert. Zwei Quellen aus Tibet zufolge erhöhten die Behörden die Sicherheitsvorkehrungen seit dem Protest und versuchen die Organisatoren und Teilnehmer der Proteste zu finden<sup>1</sup>.

“Die chinesische Regierung treibt ungehindert Infrastrukturprojekte voran, die unsere Umwelt zerstören und unsere Existenz bedrohen. Tibet ist nicht nur unsere Heimat, sondern auch die Lebensquelle für Millionen. Es geht um das Überleben von Generationen und die Bewahrung eines ökologischen Erbes für die Menschheit.“ bemerkte Tsering Gonpa, Co-Präsidentin des Verein Tibeter Jugend in Europa (VTJE)<sup>2</sup>.

“Wo sind die Demonstrierenden heute? Wir fordern die internationale Gemeinschaft auf, die chinesische Regierung direkt zu kritisieren, um willkürliche Verhaftungen der Protestierenden zu verhindern.“ So Kalsang Choyulpa, Co-Präsidentin des Verein Tibeter Jugend in Europa.

Die chinesische Regierung treibt kommerzielle Infrastrukturprojekte in Tibet voran, ohne Rücksicht auf die Umwelt oder lokale Interessen. Auch auf internationaler Ebene beteiligt sich China, als Weltmacht, nicht für die Klimaschutzmassnahmen wie zum Beispiel am Pariser Klimaabkommen. Die Projekte, darunter Eisenbahnstrecken, Autobahnen, Stromnetze sowie Wasserkraftwerke und Bergbau, verursachen hohe wirtschaftliche Kosten und massive Umweltschäden, die Tibeter überproportional treffen. Tibet beherbergt ein Fünftel der weltweiten Süßwasserreserven, die die Flüsse in Süd- und Südostasien speisen. Die Ökologie Tibets ist entscheidend für Tibeter und trägt zur Stabilität und zum Wohlstand in Süd- und Südostasien bei. Wasserumleitungs- und Wasserkraftprojekte haben jedoch dramatische Auswirkungen auf Unterläufe, einschließlich Wassermangels, wirtschaftlicher Probleme und negativer Ökosystemeffekte.

<sup>1</sup> Radio Free Asia: <https://www.rfa.org/english/news/tibet/dam-project-02152024172629.html>

<sup>2</sup> Über den VTJE: Der Verein Tibeter Jugend in Europa (VTJE) wurde 1970 gegründet und ist die größte und älteste tibetische Jugendorganisation in Europa mit Sitz in Zürich. Das Ziel des VTJE ist es, sich für ein Tibet frei von illegaler chinesischer Besetzung einzusetzen, die tibetische Kultur zu bewahren und eine Plattform für junge Tibeter\*innen in Europa zu schaffen. Mehr Informationen auf <http://vtje.org/>



Footage from the action:

[Media: Forced Relocation Action Zurich, 21. 02. 2024](#)

## In front of the Chinese consulate - activists against forced resettlement in Tibet

**Zurich February 21, 2024** - On Wednesday evening, seven Tibetan activists protested against the forced resettlement of dozens of Tibetan villages and monasteries in eastern Tibet. In front of the gates of the Chinese consulate in Zurich, the activists reenacted images of the recently leaked protests from the affected Derge county in Tibet. The activists are demanding the same as the demonstrators in Tibet: a stop to the Chinese construction of the Kamtok waterworks and the withdrawal of the resettlement demands. There were no confrontations with the police.

On February 14, 2024, at least 300 Tibetans protested in front of the Derge County government building against the planned construction of the Chinese Kamtok (Gangtuo) hydropower plant and the resettlement demand. Videos of the peaceful protests were shared on the Chinese social network Weibo, which have since been removed by the authorities. The protesters in the video are the residents of the town of Wento, who have been asked to move to another location. The planned hydropower plant is a 2,240-megawatt dam on the Drichu River, the construction of which requires the forced resettlement of at least twelve Tibetan villages and several monasteries. According to two sources from Tibet, the authorities have increased security measures since the protest and are trying to find the organizers and participants of the protests<sup>3</sup>.

"The Chinese government is unimpededly pushing ahead with infrastructure projects that are destroying our environment and threatening our existence. Tibet is not only our homeland, but also the source of life for millions. It is about the survival of generations and the preservation of an ecological heritage for humanity," said Tsering Gonpa, Co-President of the Tibetan Youth Association in Europe (TYAE)<sup>4</sup>.

"Where are the protesters today? We call on the international community to directly criticize the Chinese government to prevent arbitrary arrests of the protesters." Kalsang Choyulpa, Co-President of TYAE..

The Chinese government is pushing ahead with commercial infrastructure projects in Tibet without regard for the environment or local interests. Even at international level, China, as a world power, is not participating in climate protection measures such as the Paris Climate Agreement. The projects, including railroad lines, highways, power grids, hydropower plants and mining, cause high economic costs and massive environmental damage that disproportionately affect Tibetans. Tibet is home to a fifth of the world's freshwater reserves, which feed the rivers in South and Southeast Asia. The ecology of Tibet is crucial for Tibetans and contributes to the stability and prosperity of South and Southeast Asia. However, water diversion and hydropower projects have dramatic impacts on lower reaches, including water shortages, economic problems and negative ecosystem effects.

---

<sup>3</sup> Radio Free Asia: <https://www.rfa.org/english/news/tibet/dam-project-02152024172629.html>

<sup>4</sup> About TYAE: The Tibetan Youth Association in Europe (TYAE) was founded in 1970 and is the largest and oldest Tibetan youth organization in Europe, based in Zurich. The aim of the TYAE is to campaign for a Tibet free from illegal Chinese occupation, to preserve Tibetan culture and to create a platform for young Tibetans in Europe. More information at <http://vtje.org/>